

# Héctor Cámpora no se Opone a un Examen Médico

## Los Regímenes Militares, Enemigos de la Democracia, Señala Calvani

## Teme Perder su Condición de Asilado Político

LA PAZ, 25 de octubre (AP, EFE, AFP y Latin-Reuters).—“Los regímenes militares latinoamericanos son enemigos de la democracia”, afirmó el ex canciller venezolano Aristides Calvani, mientras Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela firmaban el Tratado de Constitución del Pacto Andino, “para promover la participación de los pueblos de la región como actores del proceso de integración”, en el marco de la IX Asamblea de la Organización de Estados Americanos que se celebra aquí.

Calvani expresó que la participación de la democracia cristiana juega un papel importante en la democratización de América Latina. “Un ejemplo clave es El Salvador, donde la semana pasada fue derrocado el ahora ex presidente Carlos Humberto Romero. Considero que la participación de la democracia en El Salvador es muy alentadora en la democratización de ese país”.

Calvani subrayó que veía con satisfacción lo que sucedió en Nicaragua, donde el sandinismo terminó con la dictadura de los Somoza. “Veo con simpatía la apertura democrática registrada en El Salvador, porque ahí la democracia cristiana

Por FRANCISCO SALINAS R.  
enviado de EXCELSIOR

LA PAZ, Bolivia, 25 de octubre.—El doctor Héctor J. Cámpora no se opone a que se le practique un examen médico como lo pide la Junta Militar de Argentina, sino a que pueda perder su condición de asilado, y en todo caso, será el gobierno de México el que decida

SIGUE EN LA PAGINA 38

CONT. de la p. 38

SIGUE EN LA PAGINA 38

# Héctor Cámpora no se Opone a un Examen Médico

Sigue de la página cuatro

comienza a recuperar el campo que el poder público le vedó”, concluyó el ex canciller venezolano.

Por otra parte, los objetivos principales del Tratado Andino son: “la integración subregional, el sustento de la libertad y la democracia, velar por el respeto de los derechos humanos y la promoción del nuevo orden económico internacional”.

El canciller boliviano, Gustavo Fernández afirmó que “nuestro grupo adelantó a su tiempo histórico. El Tratado es un sólido escalón ascendente hacia realizaciones políticas superiores intuidas por el libertador Simón Bolívar para la unidad del continente”.

### EXIGENCIA ECUATORIANA

Al mismo tiempo, Ecuador afirmó ante la Asamblea General de la IX Reunión de la OEA que “no dejará de exigir por la vía pacífica su salida al mar”, ante el gobierno de Perú.

El subsecretario de Relaciones Exteriores de Ecuador, Miguel Alemán, recaló que mientras exista este problema, no se alcanzará en plenitud los objetivos de paz y justicia de la Organización de Estados Americanos”.

Granada acusó a Paraguay, Chile y Uruguay de violar los derechos humanos. “Debo atribuir a la mala información y a la ligereza inexplicable la desafortunada comisión que el representante de Granada se ha permitido hacer al gobierno paraguayo”, respondió el canciller de Paraguay, Alberto Nogues, “ya que en nuestro país impera el libre juego de partidos políticos de los poderes del Estado, de la li-

bertad de prensa y de un gobierno responsable”.

La situación de los derechos humanos en dichos países ya la analizó la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, la que presentó a la Comisión Político-Jurídica un informe detallado sobre el tema. La IX Asamblea escuchará el informe esta tarde.

Chile, Panamá y El Salvador son otros países donde se dice que los derechos humanos no son respetados por regímenes militares.

Por su parte, el canciller de Barbados, Henry B. de Forde, subrayó el resurgimiento de la democracia en Latinoamérica, pero añadió que desafortunadamente Estados Unidos piensa retirar drásticamente sus contribuciones a los fondos voluntarios del sistema interamericano en una hora no muy propicia.

El canciller de Barbados anunció que “aunque Estados Unidos no quiera seguir aportando las dos terceras partes del costo del

financiamiento de la OEA, esto no lo libera de la responsabilidad de contribuir al desarrollo equitativo de la región”.

### CONDENA A CHILE URUGUAY Y SALVADOR

Mientras decenas de miles de manifestantes cobraban insultos a los gobiernos de Chile y Estados Unidos, porque el primero no permite a Bolivia la salida al mar y porque el segundo desestabilizará la economía nacional al vender estaño almacenado, el presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, Andrés Aguilar, rindió su informe anual y condenó los regímenes de Chile, Uruguay, El Salvador, Panamá donde el método represivo de la desaparición de personas es cruel e inhumano ya que convierte al hombre en no-persona.

El informe subraya que el problema es particularmente grave cuando hijos

de mujeres “desaparecidas” en estado de gravidez y niños de corta edad no son entregados a sus legítimos guardianes sino “colocados en instituciones nacionales o del extranjero”.

El representante de Granada afirmó que en un país hay más de 25,000 personas desaparecidas, en clara alusión a la Argentina.

Aguilar, al condenar la tortura imperante en varios países, pidió a la asamblea que se manifieste en forma clara y tajante sobre el tema de los derechos de los niños y de los adultos.

Inmediatamente después, la Declaración de La Paz, sometida a consulta de la OEA, urge la implantación del sistema democrático en el hemisferio, apoya la causa boliviana de la salida al mar y acoge la iniciativa de Colombia de crear un Fondo de la Paz para ayudar a los países en trance de recuperación democrática.

### DEFENSA DEL DELEGADO CHILENO

Chile rechazó enfáticamente aspectos del informe anual presentado por Aguilar ante la IX Asamblea General de la OEA.

“En Chile no hay presos políticos, todas las personas detenidas están a disposición de los tribunales ordinarios de Justicia”, expresó el delegado chileno, Mario Calderón.

El representante de la Junta Militar que encabeza Augusto Pinochet expresó que no entendía por qué algunos exilados chilenos despotricaban contra el régimen del general Pinochet y deseaban regresar a Chile donde, “según ellos, no existen garantías para los derechos humanos”.

Al terminar Aguilar de narrar los horrores de los regímenes militares, Desdésima Williams, delegada de Granada, afirmó: “Estamos rodeados de asesinos”.